

IAD

Un maximum d'innovations

Organisées sur quatre jours, les International Asparagus Days ont mixé démonstrations sur le terrain, visites techniques, salon professionnel et conférences.

Christian Befve, consultant et spécialiste mondial de l'asperge, est à l'origine de ces International Asparagus Days : « Cela fait quarante-cinq ans que je travaille dans l'asperge. Je conseille des producteurs répartis dans 32 pays qui, à eux seuls, représentent un quart de la production mondiale. Le partage des savoirs et le croisement des connaissances sont essentiels pour progresser. D'où mon idée de créer un événement d'envergure internationale. » Destinées à toute la filière, de l'amont à l'aval, ces journées, qui ont eu lieu, cette année, les 29 et 30 octobre à Angers, sont consacrées aux techniques de production de l'asperge, autour de quatre pôles : un salon avec des exposants venus du monde entier afin de présenter les matériels, techniques, services et innovations liés à la culture et à la commercialisation de l'asperge, des colloques dédiés aux aspects agronomiques, commerciaux, stratégiques et techniques, des démonstrations sur le terrain et des visites techniques dans les principales entreprises productrices d'asperges.

Après une première édition couronnée de succès en décembre 2013 chez Darbonne-Planasa au Barp en Gironde, Christian Befve a souhaité faire appel à un professionnel de l'événement pour l'épauler. C'est en Italie qu'il a trouvé un allié en la personne de Renzo Piraccini, président du parc des expositions de Cesena Fiera et de Macfrut, salon international des fruits et légumes. La 2^e édition des International Asparagus Days y a été organisée en octobre 2018. Ne souhaitant pas organiser deux éditions de suite dans le même pays, Christian Befve s'est rapproché cette année du Sival d'Angers, où le salon des IAD, ainsi que des visites techniques, ont été organisées

après une journée de « learning expedition » dans le Sud-Ouest. « À chaque fois, mon objectif est le même : faire en sorte que les visiteurs découvrent un maximum d'innovations. » En effet, installé depuis trois ans seulement dans le Sud-Ouest, Lebourg est le seul producteur au monde à faire à la fois de la culture sur billons, avec arrosage par pivot en rond et double paillage. Résultat : ses rendements ont avoisiné les neuf tonnes par hectare dès la deuxième année de production. Chez Darbonne-Planasa, les visiteurs ont pu découvrir la plus vaste exploitation d'asperges de France (200 ha) et la culture de la myrtille, qui partage de nombreuses similitudes avec celle de l'asperge. En territoire angevin, les professionnels se sont rendus chez Poupard, l'une des plus grosses exploitations d'asperges bio de France (100 ha) et chez Fleuron d'Anjou.



Entre ces deux séries de visites, les IAD ont proposé deux jours de salon au parc des expositions d'Angers, avec une centaine d'exposants (semenciers, producteurs de plants, serlistes, fabricants de machines, équipementiers dédiés au semis, à la transplantation, à la récolte, au calibrage, au conditionnement, sociétés de services, etc.), pour la moitié venus de l'étranger. Un cycle de conférences a permis de s'informer et d'échanger sur les enjeux de la filière de l'asperge (micro-organismes dans le sol, récolte de nuit, consommation d'asperges en France...), complété d'une table ronde sur les systèmes de production (conventionnel, bio, biodynamie, Zéro résidu de pesticides, Haute valeur environnementale). Avec près de 1 500 visiteurs venus des quatre coins du monde, cette 3^e édition s'est largement inscrite dans la lignée des précédentes. **CB**

CTIFL

Aubergine, poivron et courgette en développement

La rencontre technique nationale aubergine poivron courgette organisée par le CTIFL de Balandran, le 7 novembre dernier, a permis de rassembler tous les acteurs français de ces 3 filières. En effet, 170 producteurs, techniciens, ingénieurs, chercheurs et metteurs en marché sont venus découvrir les dernières recherches sur ces produits ainsi que les tendances de consommation et potentialités de développement. Cette journée a été ponctuée par des temps forts autour des problématiques



phytosanitaires, des méthodes de production, des solutions de protection innovantes et bas intrants. Une table ronde avait également été organisée avec différents acteurs (semenciers, producteurs,

metteurs en marchés), pour discuter marchés et potentialité de développement.

Ces produits, bénéficiant d'une consommation modeste actuellement, présentent un potentiel de développement mis à mal par les problématiques phytosanitaires (maladies et ravageurs), difficiles à combattre. Une solution réside dans le hors sol, que certains producteurs français commencent à utiliser pour le poivron et l'aubergine. De nouveaux programmes de recherche sont en cours.

Partenariat

Renforcer la diversité de la production locale

Les producteurs Légumes de France et la FMGF (Fédération des marchés de gros de France) viennent de signer une convention de partenariat. Leur but : valoriser et renforcer la diversité de la production locale en fruits et légumes pour les marchés de gros et trouver de nouvelles mises en marché pour les producteurs de Légumes de France.

Ce partenariat répond, bien sûr, aux évolutions de notre modèle alimentaire et aux attentes des consommateurs qui privilégient le local, la saisonnalité et la durabilité des modes de production. Par cette convention, les Marchés de gros et les Producteurs de Légumes de France entendent concrétiser des synergies dans les territoires pour proposer prochainement des avancées opérationnelles.

Le chiffre

5,6 millions

de tonnes de pomme de terre sont produites par an en France.

(Source : Inovapom)